

XXI Congreso de Neumología y Cirugía de Tórax. Medicina respiratoria del futuro; Innovación y sostenibilidad hoy

XXI Congress of Pneumology and Thoracic Surgery. Respiratory Medicine of the Future Innovation and Sustainability today

¡Soplan vientos de Congreso!

Medellín se prepara para recibir con los brazos abiertos el 21.er Congreso de Neumología y Cirugía de Tórax; un evento que promete ser un verdadero hito en nuestra especialidad. No es casualidad que este Congreso coincida con el número 21, dos dígitos que en la simbología representan éxito y transformación.

Tras la pandemia, nuestro campo de trabajo ha sido testigo de desafíos sin precedentes que han transformado la manera en que entendemos y abordamos todo lo relacionado con el proceso salud/enfermedad. La medicina respiratoria se encuentra en un momento crucial, donde la necesidad de innovación, investigación y colaboración global es más urgente que nunca.

La crisis sanitaria nos enseñó lecciones valiosas sobre la importancia de una respuesta rápida y adaptativa, pero también nos dejó con la tarea de enfrentar nuevas secuelas y la necesidad de fortalecer la infraestructura, con el fin de estar mejor preparados para futuras amenazas. Por eso, hemos considerado que el marco de este evento debe soportarse en seis pilares fundamentales: innovación, sostenibilidad, conciencia ambiental, ética, inclusión e interdisciplinariedad. Estos conceptos buscan conceptualizar lo que debe ser la medicina del siglo XXI y son los que pretende abarcar nuestro lema: **“Medicina respiratoria del futuro; Innovación y sostenibilidad hoy”**.

Esta, será sin duda, una oportunidad para que juntos impulsemos nuestra especialidad hacia nuevas alturas.

Como líderes, tenemos una responsabilidad ineludible en la lucha por un planeta saludable. Estamos llamados a tomar un rol activo en la promoción de la conciencia ambiental, minimizando nuestra huella de carbono, educando acerca de los efectos negativos de la inhalación y exposición a sustancias tóxicas en

cualquiera que sea su presentación, alineándonos con las metas de desarrollo sostenible que ha propuesto el gobierno nacional, al tiempo que llevamos el manejo de nuestros pacientes a un nivel cada vez más preciso y personalizado.

Es así como durante tres días, expertos profesionales de todas las áreas de la medicina respiratoria nos reuniremos para intercambiar aprendizajes, respirar conocimiento y debatir sobre los retos y las oportunidades que se presentan en el presente y el futuro de nuestra disciplina.

Tendremos un programa académico de gran nivel gracias a la calidad y experticia de nuestros expositores, quienes se han comprometido en actualizarnos y hacer una puesta al día en lo que a salud respiratoria se refiere.

La ética, por su parte, es un principio que debemos preservar y promover constantemente. En un mundo donde la tecnología y la ciencia avanzan rápidamente, debemos asegurarnos de que estos avances se utilicen para el bien común, respetando los derechos y la dignidad de todos. Asimismo, es fundamental que nuestra comunidad sea inclusiva, promoviendo la diversidad y asegurando que todas

las voces sean escuchadas y valoradas. La inclusión no es solo un ideal, es una necesidad que fortalece nuestra profesión y la calidad de atención que brindamos. Adicionalmente, no podemos ignorar la revolución tecnológica que está transformando todos los aspectos de nuestra vida profesional. La inteligencia artificial, el metaverso, y otras innovaciones tecnológicas ya están aquí, no como una promesa del futuro, sino como herramientas del presente que están redefiniendo la forma en que abordamos la atención y la investigación en salud. Es crucial que nos familiaricemos con estas tecnologías, no solo para mantenernos al día, sino para liderar los cambios que están por venir.

Finalmente, este Congreso no será solo un evento académico; es una invitación a ser parte del cambio, a ser protagonistas en la construcción de un futuro más saludable, ético, inclusivo y sostenible para todos. Nos espera una experiencia enriquecedora y transformadora. La participación de todos es esencial para que podamos marcar la diferencia que la sociedad y nuestra formación nos exigen.

En Medellín los esperamos con los brazos abiertos. Porque ¡Aquí todo florece!

Claudia Patricia Díaz Bossa

Médica Internista

Presidenta XXI Congreso de Neumología y Cirugía
de Tórax